

## A quién seguir – Nagoya 2011

por Alexander Herrmann  
Fotos por Chris Gould

¡Volvemos a épocas más felices! Después de los últimos meses de escándalos, este debería ser el momento de volver nuestra atención sobre mejores cosas de nuevo. Y difícilmente hay cosas mejores que una promoción a Ozeki. Así que en este número vamos a sacar este tema para ver los cinco nombres que buscan cambiar con éxito su condición de candidato para el club de los Ozeki en miembro de pleno derecho.



*Kotoshogiku*

El principal candidato es **Kotoshogiku** de la Sadogatake, que será Sekiwake este en julio y que ha conseguido 30 victorias en los últimos tres torneos. Un excelente resultado en Nagoya (un mínimo de 13-2, preferentemente estando en la lucha por el yusho hasta el último día) podría sellarlo para él, pero no lo veo allí todavía. La única vez que consiguió un resultado tan amplio fue en Juryo hace seis años. Sin embargo cada nuevo torneo esta tarea será más difícil y tendrá que luchar durante varios torneos o incluso años hasta

que tenga la oportunidad de seguir los pasos de Kotomitsuki.



*Kisenosato*

Hablando de pasos... Uno podría pensar que **Kisenosato** también sigue la estela marcada por un miembro de su heya, pero por desgracia el nombre de este miembro no es **Takanosato** (ex yokozuna), sino **Wakanosato** (antiguo perenne sekiwake). ¿Cuál es el problema de este talentoso chico de 25 años de edad? ¿No tiene suficiente espíritu de lucha? ¿O es simplemente que no tiene la fuerza suficiente? Uno sólo puede preguntarse a dónde le llevará su viaje, pero no perderá su condición de candidato a Ozeki demasiado pronto ya que, sin duda, es lo suficientemente bueno para esta categoría (que debe ser bastante insatisfactoria, si me preguntan).

**Kakuryu** consiguió el jun-yusho y el gino-sho (el quinto en los últimos 13 torneos y el sexto en su carrera) en mayo, pero este no era

más que un torneo de prueba. Sus números en general no son demasiado convincentes para que lo consideren como Ozeki en 2012 o 2013. Sin embargo sus perspectivas a largo plazo son un poco mejores. Sólo necesita un poco de aderezo aquí y allá para empezar a conseguir de manera consecutiva dobles dígitos, sobre todo cuando empieza a enfrentarse a sus rivales por la segunda categoría de forma regular.



*Kakuryu*

**Goeido** también consiguió un gino-sho y tiene el mayor número de victorias de los cinco candidatos en los últimos cuatro torneos. Sin embargo ninguno de esos números se cuentan en la carrera por ser Ozeki (dudo que incluso el último 11-4 como M1E cuente), ya que los consiguió en rangos muy bajos. Tras sus vacaciones forzadas en Nagoya 2010 tras su implicación en el asunto de las apuestas de béisbol,



*Goeido*

ha conseguido resultados de dos dígitos pero ninguno de ellos contra rivales de mucha envidia. Sus actuaciones en el segundo semestre de 2011 nos mostrarán si ha utilizado el tiempo de manera significativa para mejorar su sumo. De lo contrario será difícil para él alcanzar el rango de Ozeki.

El último hombre en nuestra lista es **Tochinoshin**, que consiguió un 12-3 como M6w en mayo. Antes de pensar en el grado de Ozeki primero tiene que alcanzar el grado de sekiwake. Todavía es joven, pero también se muestra como una gran promesa y llegará a ser miembro permanente de la parte baja del sanyaku. Si es capaz de avanzar dentro de unos años también dependerá un poco de lo que hagan sus rivales. Pero al igual que los otros cuatro en este artículo, es lo suficientemente bueno como para ser uno de los cinco principales candidatos a Ozeki en los próximos años;

todavía está muy por delante de los aspirantes que le puedan seguir.



*Tochinoshin*

¡Disfrutad del Nagoya Basho (o cómo vaya a ser el término técnicamente correcto)!